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市医疗中心李惠利医院心胸外科主任邵国丰
获全国卫生计生系统先进工作者称号

近日，国家卫计委在北京举行全国卫生计生
系统先进集体、先进工作者和劳动模范及“白求
恩奖章”获得者表彰大会。宁波市医疗中心李惠
利医院心胸外科邵国丰主任医师获得了“先进工
作者”称号。

作为浙江省区域专病中心、浙江省省市共建
重点学科带头人、宁波市优秀学科带头人，以及
宁波市临床特色重点专科带头人，邵国丰同志为
宁波市的心胸外科事业发展作出了突出贡献。

1998年，邵国丰担任宁波市医疗中心李惠利医院心
胸外科主任后，带领团队开拓创新，勇闯“禁区”，使我市
心胸外科发展实现了里程碑式的跨越。

目前，科室已成为浙江省区域专病中心和省市共建
重点学科，并跻身浙江省心脏外科前三强和华东地区著
名学科行列；成功施行各类心胸手术20000余例，年心

脏手术量近600例,普胸年手术量1000余例。其中，心
脏手术连续15年稳居省内前三名，成功率高达99.2%以
上。心脏手术范围包括心脏外科绝大部分病种，其中疑
难重症患者占1/3，年龄从3个月至85岁。同时能进行
各种普胸手术，包括对肺部及气管、食管，纵隔等疾病的
外科治疗，重症胸部外伤抢救成功率达95%以上。

执刀30余年，邵国丰同志创下了我市心脏外科手
术的43个“第一”，极大地提升了宁波乃至浙江地区的
危重心脏病人的抢救水平。

作为主要负责人之一，他成功实施了浙江省第二
例、宁波市第一例同种异体原位心脏移植术，后又主刀
成功开展了数例心脏移植术和浙江省首例同种异体肺
移植术，达到全国先进水平。至今，他直接主刀的心胸
手术已有11500余例。其中，50%以上为复杂重症手
术，成功率在99%以上。

邵国丰同志十分注重传、帮、带以及学术梯队的培
养。他不仅把多年积累的经验毫无保留地传给科室年
轻一辈，而且还在我市自主培养心胸外科硕士生方面实
现了零的突破。

在他的坚持与努力下，一支由年轻的博士、硕士组
成的心胸外专业队伍在李惠利医院茁壮成长。科室整
体水平不断跨上新的台阶。目前，全科医疗技术已在冠
心病外科、大血管外科以及微创心脏外科三个领域突显
特色，领先全省，多项技术填补省市空白。

30多年来，邵国丰同志不仅醉心于医疗技术研究，
还以无私的担当、一丝不苟的工作态度以及良好的职业
道德，诠释了一个医者的职业情怀。

作为启动与组织人之一，他带领团队参与的宁波市
“慈惠童心”工程荣获浙江省慈善奖，并被提名中华慈善
奖。截至目前，他在繁重的医疗任务之余，亲自主刀，成
功实施公益手术的先天性心脏病贫困患儿已有200多

名；学龄前儿童先天性心脏病筛查深受家长和老师的欢
迎，同时，还在市卫计委与中国宁波网联合推出的“好医
生直通车”平台在线值守，累计义务服务患者千余人次。

在他的影响下，以事业为伴，以医院为家，以诚心、
担当与热情对待每一位患者，在李惠利医院心胸外科蔚
然成风。该科已连续20年被评为“全国青年文明号”。

记者 童程红 通讯员 李旎

在救死扶伤与恪守医德中彰显爱心与责任

填补省市心胸外领域43项空白

带领学科跻身浙江省心脏外科前三强

鄞州方圆中心不少业主每月电费动辄上千元

难道家里装的是假电表？

昨日，读者沈女士向本报
新闻热线87777777打来电话
反映，她家住在鄞州区方圆中
心商业广场公寓，自去年底入
住以来，每月电费都高得惊
人。最近几个月使用空调后，
她和邻居们每月的电费都超过
了1000元。他们多次和物业
交涉都不了了之，矛盾不断激
化。本月，物业分发缴费单后，
部分业主拒付电费，物业于23
日晚一度停电，引起业主抗议，
在民警协调下，才重新供电。

这背后究竟有什么隐情？
记者昨日进行了调查。

沈女士对记者说，方圆中心商
业广场公寓按商业用电来收费，比
民用电费高一倍，这个是可以接受
的，“家里平常就开一个空调，也不
至于每个月1000多元的电费啊。
之前住别的房子，也是同样的用电
习惯，电费只有100多元，就算翻倍
好了，也才300元，怎么会这么高
呢？”根据沈女士给记者展示的水电
费通知单，记者看到当月电费为
1269.4元，上月欠款1688.2元。

昨日，方圆中心多名业主得知
记者前来采访，纷纷反映电费“高得
离谱”。张先生在该广场5楼拥有4
套住房用于公司办公，“每个月电费
都是4000多元，不堪重负。据说整
栋公寓只有一个总电表，业主用电
多少都是物业贴条通知的。”

感觉到电费异常后，业主王先
生找了一名电工，在自家安装了
一个电度表，并记录了本月其
中六天的用电量。王先生
从物业公司的电度表上
查询到的用电度数为
88度，而自己安装
的电度表显示用
电为47度，差
了 将 近 一
倍。

电费居高不下，多数业主开始拒交电
费。23日晚，方圆中心物业公司拉闸断电，
引起部分业主激烈抗议。有人打电话报警，
有人试图强行砸门开闸。后来，在民警及时
调解下，物业公司工作人员总算开闸供电。

方圆中心商业广场开发商为宁波恒达
高潘火商业地产开发有限公司，物业为宁波
高新区恒帮物业服务有限公司。

恒帮物业公司方圆服务中心一位姓刘
的工作人员说，方圆中心使用的是专用变压
器，只有一个总电表，按照商用电价格，每月
由物业公司统一向供电公司交费。物业公
司又给每户业主安装了分电表，“业主向街
道、供电局、物价局投诉后，都来调查过。”刘
师傅说，“业主不交电费，物业公司就得垫
付，不然供电公司就会给我们断电。”

那么王先生自己安装的电度表，为什么
和物业的电度表计数不一致呢？刘师傅说，

从专用变压器到用户，有损耗和公共用电，
分摊给了全体业主。

针对业主要求安装一户一表的诉求，开
发商恒达高公司相关负责人的答复是，方圆
中心是商业产权公寓，供电局提供的是商业
专线，因此各户无法在供电局直接开户，只
能由物业开一个户头，无法实现一户一表。

据了解，类似商住楼可以申请民用电，
但这也意味着方圆中心从总表到末端所有
的供电设备设施，均需要供电公司进行验
收。如果不符合标准，则需要进行改造。

鄞州区供电公司客服中心主任朱斌称：
“方圆中心开发商选用的供电模式为专变，
如果要申请改造成公变，费用会非常高。”就
部分业主反映电费高，朱主任猜测有电度表
串线的可能，“就是我家的电表实际是记录
你家的用电，你家的电表记录的又是他家
的，这种情况以前发生过。”

潘火街道办事处副主任费志强在接受
记者采访时说，关于方圆中心业主和物业因
为水电费的纠纷，他已协调过两次。“这是第
三个月出现纠纷，前两次业主投诉后，我和
开发商一位姓杨的负责人谈过，后来由开发
商垫付了业主所欠电费。”费志强说，国家供
电部门有明确规定，不交电费就停电，这是
不容协商的。方圆中心是商业广场，楼上为
住宅，下面几层是商场，“商场用电量大，可
能物业把商场的一部分公用电也分摊给住
宅了；还有一部分分摊来自于线路损耗和公
共用电。”

费志强说，在前两次对开发商负责人的

约谈中，他曾建议将商场和住宅用电分开，
“商场是属于开发商的，只出租没有出售，这
部分公用电应当由开发商承担。而住宅都
出售了，我给杨总提了一个建议，住宅用一
个电表，商场用一个，损耗和公用电该是谁
的就是谁的，这样分摊到住宅的公用电会少
很多。”

据了解，由于目前管理该广场的恒帮物
业和业主闹得很僵，恒帮物业想退出管理，

“开发商的想法是等找到新的物业公司后再
解决电的问题，我现在很着急，只能再找他
们谈了。”费志强说。

记者 张明强 文/摄

居民称自装的电表
计数和物业相差很大

部分业主不交电费跟物业起冲突

物业已经想退出管理

▶业主向记
者展示电费单。


